

EL PACIFICO



Semidirio de intereses gener les

DIRECTOR, REDACTOR Y EDITOR.

Juan de Dios Matus

OFICINA - FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA

AÑO XIII

PUNTARENAS, COSTA RICA. SÁBADO 28 DE AGOSTO DE 1909

Nº 1679

PARA Quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidirio absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengán no ofenda á la moral.

El secreto de la firma responsable es absoluto.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número en que vean la luz.

El valor de los remitidos es contencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán @ 2-50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, @ 1-50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacetillas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes @ 1-00

" id " " trimestre 2-60

" id " " semestre 5-00

CORRESPONDENCIA

De Santa Cruz

LOS ORADORES DEL CIVILISMO

El Lic. Faerron ha vuelto á la carga, después de una tregua de pocos días. Ayer hizo su entrada á esta villa. La recepción fué una prueba elocuentísima de su inmensa popularidad. Basta decir que el *Primo Chila* y *Rothschild* fueron los únicos partidarios que salieron á recibirle y á darle el *besamanos* en nombre del partido.

A la noche hubo reunión en casa del neutral Ramírez. Escaló primero la tribuna del pueblo el Lic. Verijita, quien se portó espléndido y á la altura de la causa que defiende. En un raptó de entusiasmo, en uno de esos momentos de inspiración patriótica, se iluminó el orador civilista y dijo algo así, con voz llena y bien timbrada. "Señores, cuando el cruel Atila partió del corazón del continente Negro, con sus africanas, no hubo pueblo que le resistiera, ni hombre que se le enfrentara. Todo lo devastó á su paso: ni las nevadas cumbres del Abisinia, ni los ardores del Sahara, ni el anchuroso Mediterráneo, fueron obstáculos para detener su marcha vencedora... Las pirámides de los Faraones, los soberbios palacios y los suntuosos templos de Tebas y Menfis, fueron demolidos y pulverizados por el sable destructor del Negro Atila... Dominado por este espíritu destructor de la barbarie, se presentó el cruel azote de la humanidad ante las puertas de la Roma cristiana y el indomito salvaje, con su ejército de negros invencibles, se postró humillado y rindió ante la apostólica presencia de San Pedro que, con la cruz en la diestra y con voz suave y llena de unción evangélica, hizo deponer las armas al invasor, y convertirlo á la religión de Cristo, bautizándolo en las aguas del Tíber, (rumores y risotadas burlescos en la calle).

"Sí, señores, este gran milagro de la historia, lo veréis repetido el 8 de mayo de 1910. En ese memorable día el bárbaro Atila del Partido Republicano, Ricardo Jiménez Oremano, con sus huestes petroleras y asesinas de nuestras libertades patrias, caerá de rodillas ante el altar de la Patria, de esa Patria que tanto ha deshonrado y ultrajado con su política nefanda y criminal. Ese día, señores, contemplaréis al ambicioso Iglesias forcejando como un demente, por empuñar el bastón del Primer Magistrado de la República; ¡qué digo!, al Atila Jiménez... No, señores, perdonad mi *lapsus linguae*; es el cruel azote de Costa Rica, Rafael Iglesias C., á quien me refiero en este momento solemne, es á ese cruel verdugo de nuestros conciudadanos; á ese eterno aspirante del Poder, á quien

fastigo con toda la indignación del patriota honrado.

En este instante Verijita hacía gestos y ademanes tan cómicos, que una risa homérica estalló frente al club, donde se había agolpado un gran número de vecinos de toda clase á oír los enormes desbarros de tan conocido orador.

Dentro del club estaba Corregues rodeado del Licenciado Faerron y nueve individuos del pueblo, que aplaudían frenéticamente con pies y manos, sin darse cuenta de los anacronismos, dislates y curiosos retruécanos del citado tribuno. Verijita en la tribuna del pueblo, nos trajo á la memoria el recuerdo del padre Chombo. Cuentan las crónicas que Chombo, desde de su tierna infancia, demostró un deseo fervoroso á la tonsura y al sacerdocio; pero en su vida con tan poca suerte, que hasta los sesenta años de constantes estudios de latin y de derecho canónico, pudo ordenarse y decir la primera misa. En ese anhelado momento subió Chombito á la tribuna, sagrada en la Catedral de rrencia de devotos feligreses y de un sin número de curiosos, atraídos por aquella novedad que registraban todos los diarios de Nicaragua, empezó á referir los milagros de Cristo, poco más ó menos así:

"Cuando Clisto andubo por el mundo se hizo de muchos discipulos y generalmente le seguía una glosa muchedumbre fascinada por la seductora palabra de aquel maestro. Cielto día Clisto, notando el cansancio y el hambre en sus admiradores dió una plueba de su omnipotencia divina dando de comer con cinco panes y cinco peses á más de mil personas. Esos cinco peses y esos cinco panes se comieron á toda la muchedumbre ambienta... Me equivoqué, á Clisto fué á quien se comieron... Miento, cleo que no es así... Clisto se comió á la gente á los peses y á los panes... En fin, pueda que me equivoque; pero quien tenga duda de lo que digo que consulte las Santas Escrituras... En el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, Amén.

La risa retozaba en el público desde que Chombo escaló el primer peldaño del púlpito y á duras penas pudo mantenerse la compostura y el orden cuando Chombo, en sus equívocos dijo que "Clisto se comió á la muchedumbre con los pejes y los panes."

El corte y el hilván del discurso de Verijita, tiene una afinidad y un parentesco con la plática del padre Chombo, que salta á tiro de baliceta: los retruécanos y los equívocos parecen salidos de una misma mollera. Con la ventaja que Verijita saca á los unos y al cruel devastador del imperio de Oriente, del corazón de Africa, cuando todo el mundo sabe, hasta los muchachos de la escuela, que, el azote de Dios (Atila) salió con sus hordas de sal-



LINEA DE VAORES



DE LA UNITED FRUIT CA

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

VAPORES «Abangares», «Turrialba» y «Atenas»

De 5,000 toneladas cada uno harán viajes directos á New Orleans saliendo de Puerto Limón todos los Miércoles á 8: p. m.

VAPORES «Cartago», «Parismina» y «Heredia»

también de 5,000 toneladas cada uno harán un servicio de Cabotaje así:

Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los Martes á las 9:00 p. m.

Entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, todos los Sábados á las 10:00 a. m.

VAPORES «Limón», «San José» y «Esparta»

de 3,300 toneladas cada uno. Servicio semanal entre Limón y Boston

Salen de Limón los domingos á medio día.

NOTA:—Los pasajeros para New Orleans ó Mobile deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón tres días consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para más informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón y á los señores Sasso y Pirlé, Agentes, San José.

E. J. HITCHCOCK. — Administrador

T. ASSMANN & CA

IMPORTADORES

BREVA KEYSTONE

Depósito: Puntarenas, donde

FELIPE J. ALVARADO & CA

San José—Limón

AZUCAR

DEL

INGENIO EL TEMPISQUE

DE

Feerico Sobrado

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada

EL PACIFICO

A las urnas

Pasado mañana quedará decidida la suerte de la República.

Los anales del país no registran una lucha política como la actual, librada al amparo de la paz y garantida por la más amplia libertad.

El proceso eleccionario, cuyo fin comienza mañana con la apertura de las urnas electorales, será memorable también por haber sido esta una pugna de ideas, de doctrinas y de tendencias de Gobierno.

El él se presenta el Partido Republicano, orgulloso y satisfecho de su labor constante por la salvación de la patria, con otros hombres, con otras luces, dispuesto como nunca á lanzar á la nación por las sendas del común bienestar y de impulsarla hacia su adelanto y florecimiento.

Saludamos con entusiasmo la alborada del nuevo día, ya que todo indica que el éxito superará á las más risueñas esperanzas, y que de los comicios saldrá triunfante el pristino nombre de nuestro gallardo candidato; triunfo precursor de que el 8 de mayo de 1910 ondeará alegre y victorioso el azul de nuestra hermosa enseña en el capitolio nacional

Y lo saludamos con orgullo porque la República está cerca de días esplendorosos. El partido Republicano, que tiene conciencia de la alta responsabilidad para con el país, cumplirá religiosamente cada una de las promesas hechas en el Programa de Enero. Y su candidato, Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, celoso como el que más del prestigio de las libres instituciones republicanas, le dará lustre y esplendor.

Republicanos: á las urnas! Que no se quede ninguno sin cumplir con su deber, en estos momentos solemnes y gloriosos.

Viva Jiménez!

Viva el gran Partido Republicano!

Viva Puntarenas!

Altas y bajas

Una nota del señor Comandante de Plaza á la Junta Principal del Distrito, decía que desde el primero de los corrientes no daría altas ni bajas á ninguna persona sino de orden superior.

Conocíamos la citada nota y por eso nos extrañó ver al soldado José Dolores Vargas, jimenista, de baja hoy, vistiendo no el uniforme militar, sino el de policía.

Inquiriendo sobre las causas de ese cambio, llegamos á saber que se había ideado un plan para alejar de las urnas á varios ciudadanos jimenistas, plan que estaba en ejecución.

Es el caso que para garantizar el libre funcionamiento de las Juntas en los demás distritos, el señor Secretario de Es-

tado en el Despacho de Gobernación dió orden de aumentar las plazas de policiales, llamándose á prestar ese servicio á igual número de civilistas y jimenistas.

Las autoridades desde luego se dieron á la tarea de citar á los civilistas "no inscritos en las listas de sufragantes" para investirlos con el cargo de policiales, y en lugar de verificar lo mismo con los jimenistas que se encuentran en igualdad de circunstancias, tuvieron el buen cuidado de escoger á los que estaban "inscritos" para restarle esos votos al Partido Republicano. Y ahora se verá hasta dónde llegaron en ese camino.

Citaron al republicano Alfredo Flores, se presentó á la Comandancia de Policía, dijo que no aceptaba el cargo y, por eso, lo metieron al cepo durante cinco minutos, de donde al fin lo sacaron con la pierna magullada y lo echaron fuera.

Sabemos de buena fuente que todos estos hechos han sido puestos en conocimiento del señor Presidente de la República, quien de seguro remediará las injusticias de las autoridades.

Mañana

Nos hallamos en la víspera de la hora decisiva.

La batalla electoral que se librará mañana, constituye la preocupación del momento. Están los intereses de Puntarenas seriamente

la lucha embarga todos los espíritus.

Los republicanos de este puerto anhelan el triunfo de su causa, que es la causa de la Nación, porque desean contribuir al establecimiento definitivo de las prácticas saludables de la ley y para garantizar la vida y el porvenir de Puntarenas.

Preocupados sus ánimos, no por el temor, sino por la esperanza, impacientados la llegada de la hora en que puedan ofrendar sus votos en el altar de la Patria, que espera tranquila y confiada el resultado final del proceso electoral.

Costa Rica, en el momento que atravesamos, espera de sus hijos que no tengan vacilaciones ni timideces, porque los pueblos que abdicar van derecho á la esclavitud.

Dicen algunos apóstoles de la resignación sin término, que todo debe sacrificarse por la tranquilidad, y que aún en presencia de los abusos, de las tropelías y de los atentados más escandalosos, el pueblo debe callar, inclinar la cabeza y esperar con paciencia.

No usan otra lenguaje los partidarios del derecho divino, los sostenedores de las más abominables tiranías.

¡Ay! de los pueblos que se cruzan de brazos cuando viene sobre ellos el deshecho turbión del despotismo.

Es bueno esperar mientras se está firme en la brecha del deber; mientras se combate con ardimiento; pero imaginarse que la Providencia hará llover el maná de la libertad sobre miserables ciervos, es confiar demasiado en las bondades del cielo ó en los caprichos del destino.

Hubieran esperado los hombres de 1789 y hoy gozarían las dulzuras del antiguo régimen. Hubieran esperado los Estados Unidos en

FABRICA DE JABONES

TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcinó, amarillo
y blanco de Marsella

SE VENEN EN TODAS ARTES

HOTEL DEL PACIFICO

(Situado en la casa de E. MacAdam, frente al Ferrocarril y casa Alvarado)

Buenos cuartos, excelente comida, precios módicos

El que quiera comer bien que asista á esta casa

D. COLOM

Ropa Hecha

Sastrería y Novedades

San José, Almacén Robert Hermanos

Todo lo que en el ramo de vestir puede necesitar el caballero más elegante sano más económico se consigue en este almacén á más bajo precio que en en cualquiera parte. Surtido inmenso y renovación constante. Calidades inmejorables corriente de moda, unido al precio muy módico.

Los pedidos al contado se sirven LIBRE DE PORTE en todo el país.

Hágase un pedacito de ensayo para convencerse.

V. M. Ruilova

Agente y Comisionista

Manzanillo.-C. R.

Hierro para techos

Vende en este puerto,

JUAN KNOHR HIJOS

Puntarenas, abril de 1909.



Gabinete Dental Eléctrico

Del Dr. MIGUEL H. FULTON

CIRUJANO DENTISTA



Haga todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad por demás está decir que este procedimiento no ofrece peligro alguno al paciente y que la instalación está sujeta á los sistemas más moderados empleados en los E. E. U. U.

Especialidad en puentes, coronas y porcelana.

HORAS DE OFICINA — de 8 á 11 1/2 a. m. y de 1 á 5 p. m.

En los altos de la casa de doña Francisca de Ríos.

CALLE DE PIEDRA

Azúcar
del Ingenio "LA MANSION"

Este acreditado azúcar, se vende en el Almacén de los señores Man Chong Sing & Co

FEDERICO APESTEGUI.

Atención

Se vende un Grafófono, de la mejor marca, con elegante bacia de roble. Lo complementan CIENTO preciosas selecciones en discos dobles, que tienen una pieza por cada lado, de la afamada fábrica Columbia Phonograph y Co, de New York. Garantizado y á toda prueba de solidez y sin ribal en el sonido, se da todo por el ínfimo precio de [C 400.00] cuatrocientos colones.

Para cualquiera otros informes entenderse con

HIGINIO AGUILERA F.

1776, y en vez de ser ahora la Gran República, serían una gran colonia: Hubieran esperado Bolívar y San Martín, Hidalgo y Morelos, y á esta fecha seríamos todavía sumisos súbditos del Monarca Español.

El patriotismo, el deber y la conveniencia se aunan para decir á los puntareños:

Levantaos, marchad sin miedo á los comicios y votad por Ricardo Jiménez.

INFORMACION

Infelices!

Los lazarinos de cuerpo y alma continúan en su treta inicua de comprar votos con dinero que, por ser mal habido y peor empleado debe de quemarles las manos y las entrañas á esos traficantes políticos, que pretenden envilecer á sus semejantes que no tienen los antecedentes negros, ni las largas colas de esos esclavos incondicionales del tristemente célebre ex dictador Rafael Iglesias. Pero hasta la vez esa treta impúdica, se ha estrellado ante la nobleza de alma y firmeza de carácter de nuestro pueblo puntareño, como también se han anulado las chicanas de que echaron mano ciertas autoridades para restar votos á la gran causa republicana. Pero para los primeros hay un Juez que está dispuesto á escarmentarlos con el peso de la ley, si la información que se sigue evidencia la infamia que lo actuado, hasta la vez, está poniendo al descubierto, y para los segundos hay un dignísimo mandatario que corrige á tiempo los desmanes de empleados cuyo mayor empeño debía consistir en procurarse honra imitando al jefe, y no empequeñecerse deshonrándolo. Pero no hay caso, «la cebra siempre tira para el monte» y «la mona aunque se vista de seda...»

De Paquera

El 26 de los corrientes, en momentos en que estaba en sesión la Junta Principal del Distrito V, se presentó Santiago Delgado, en estado de ebriedad, á ofender á uno de los miembros de la Junta, porque ésta había rechazado su inscripción en virtud de haberse naturalizado el seis.

Pocos momentos después, Delgado se llegó al frente de la casa donde comen los individuos de la Junta, y amenazó desde la calle al mismo miembro. El policial Cieto González Muñoz, hizo el papel de que conducía á la cárcel á Delgado, pero lo soltó luego, volviendo á ofender al citado miembro frente al taller de don Francisco Peña.

Todo esto ocurrió á 30 metros de la casa del señor Agente Principal de Policía del barrio. Los compañeros de junta del ofendido, se dirigieron al Agente exponiendo la queja, y esa autoridad, civilista de fuerza y torcillo contestó «que á él lo atacaban también y no se quejaba.»

Y como si no fuera suficiente eso, salió de su casa y requirió al miembro ofendido, para que no portase arma, á lo cual éste que es inmune, le respondió: tengo derecho á portar arma en los momentos actuales, en que me considero amenazado por Ud. á quien no juzgo imparcial, como de los ebrios que vienen á importunarme sin saber sus intenciones».

Lo mencionado ha sido puesto en conocimiento de la Junta Principal, pues los miembros de la Junta del Distrito V no se consideran suficientemente resguardados, ni garantizado el libre funcionamiento de aquella corporación electoral.

Manifiesto

El señor Presidente de la República ha dirigido á los costarricenses un manifiesto, con motivo de la proximidad de las elecciones de primer grado. El documento es notable bajo todos conceptos.

Sin campo ya para reproducirlo íntegramente, por habernos llegado á última hora, copiamos, sin embargo, la parte final de él, que dice así:

«Mi Gobierno, penetrado de las conveniencias generales y con el propósito de prestigiar las instituciones que nos rigen, ha puesto empeño cuidadoso en que la campaña electoral sea conducida con la imparcialidad oficial y con el mejor orden posible. En cuanto á lo primero, convencido está el país de que todos han podido, libres de temor y aun de la más ínfima presión moral de parte del Poder Público, entregarse de lleno á la propaganda de sus ideas. En cuanto á lo segundo, si bien hemos tenido que lamentar en algunos lugares encuentros individuales y de pequeños grupos, la campaña en lo general ha sido tan ordenada como es posible en estas épocas de agitación y de pasiones exaltadas.

«Pero llega pronto el momento más solemne, y aun cuando tengo fe completa en el buen sentido y hábitos del pueblo costarricense, he creído conveniente exhortaros á que uséis de vuestro derecho, si con entera independencia, con el orden y calma que enaltecen y dignifican á los ciudadanos.

«Quiere en efecto nuestras instituciones políticas que de un lado el Gobierno respete el derecho de elegir libremente y acate el resultado del sufragio, y de otro que los ciudadanos se conformen igualmente con la decisión de las mayorías y guarden en toda ocasión el orden público, base indispensable para la acción de gobernante y gobernados. La Constitución, que en uno de sus capítulos establece, como fundamento del poder, el sufragio popular, impone en otro al mandatario como el primordial de sus deberes, el de conservar la tranquilidad de los pueblos.

«Vais á votar, pues, en completa libertad; pero no olvidéis que el orden es esencial para todas las manifestaciones de la vida pública, y que el Gobierno, que ampara y defiende vuestros derechos y garantías, está obligado y dispuesto á reprimir cualquier movimiento de desorden.

«Recordad que la paz ha sido siempre el bien supremo para nuestra República, y mostrad, una vez más, que sois ciudadanos ordenados al par que independientes.»

Declaración

Hago constar que no es cierto que haya vendido mis convicciones al Partido Civil, porque estoy perfectamente persuadido de lo nocivo que sería para el país la administración de don Rafael Iglesias.

Ahora y siempre soy Republicano y mi voto será por el partido que postula para Presidente á don Ricardo Jiménez.

Punts., 28 de agosto de 1909.

Pedro Calderón Córdoba.

Testigos:—Juan Suñol.

Abelino Muñoz.

Aviso al público

De esta fecha en adelante, me hago cargo de los trabajos de pintura, de reforma, en el cementerio de la Chacarita, y los trabajos los haré al gusto del interesado, con solo la imprescindible base del pago de su valor antes de entregar el trabajo, para evitar consecuencias.

Entenderse con el que suscribe, en la Chacarita.

El Guardián—J. M. R.

MAN CHON SING & Cia
Almacén de abarrotes y géneros
Hachas y machetes collins

Por Vapores "Newport", "Aztec", y "Perú", que han llegado en setos días, hemos recibido un grau surtido de Abarrotes en general que ofrecemos á nuestros clientes y favorecedores á los precios más baratos de plaza.
Constantemente renueva sus grandes existencias.

EN NUESTRA TIENDA

Vendemos materiales frescos de zapatería y el tan conocido calzado de Berthau, por mayor y al menudeo. De los primeros enviamos muestras por correo. Compramos caucho, pieles y cueros.

GUERRA Y GUERRA

Junio, de 1909.

BOTICA
DE
PUNTARENAS
R. G. Veranes

despacho de los Doctores

Julio Borbón--Julio Aguilar.

HORAS DE CONSULTAS:

de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

Las recetas son preparadas personalmente por el propietario.

BREVES
"LA CAVALIER" Y "LA CORONA"

Avisamos á nuestros clientes de Puntarenas que pronto tendremos allá de estas dos clases de breva tan conocida y acreditada por su buena calidad.
Enviaremos muestras gratis á quien las solicite.
W. STEINVORTH Y HNO.
San José y Limón

DR. JULIO AGUILAR
MÉDICO Y CIRUJANO

Residencia y Despacho en la Botica de R. G. Veranes
Horas de consulta de las 7 a. 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

Consultas gratis á los pobres

HORAS { de 7 á 11 a. m.
y de 1 á 5 p. m.

Repastos frescos y abundantes

En la hacienda La Lombardia se alquilan potreros de pará y guña hasta para cuatrocientos novillos, garantizando pastos verdes hasta en los meses de Abril y Mayo.

Entenderse en Las Cañas con Juan Lippi y en este puerto con

JUAN FAIT.

Puntarenas, 15 de julio de 1909

(Viene de la 1ª plana)

vajes de las dilatadas estepas de la Escitia con rumbo a Europa, y que si no destruyó a Roma, no fué por San Pedro, que hacia más de cuatro siglos había dejado el cayado del Pastor por la portería de la Mansión Celeste, ni por las insinuaciones del emisario de Valentiniano III, sino por la merma que habían sufrido sus ejércitos en los campos Cataláunicos y por el temor que le inspiraba el General Aecio y el afortunado Alarico. Atila y sus hordas eran de pura raza mongólica. Dígalo bien, amigo Verijita.

Significó en el uso de la palabra el Licenciado Faerron. Desde que empezó su perorata notamos en este caudillo una frialdad incomparable y una argumentación pobre y desaliñada. A varios hemos oído decir que Faerron es un muchacho de talento y de fácil expresión oral. Pero esta vez dejó muy mal parada su buena reputación. En su pálido semblante, en la comisura de sus labios, en sus gestos y ademanes embarazosos y en su porte taciturno, se notaba que en el fondo de su ser se agitaban sentimientos que no están al servicio de la causa que tan mal defiende. Después de algunas divagaciones se deslizó por el vedado terreno de la injuria y de la calumnia. Nada menos dijo, entre otras cosas, «que los cruceños no teníamos vergüenza, que el Guana caste era la cola de Costa Rica, etc etc.» Corraque y Verijita aplaudían desafortunadamente semejantes impropiedades en unión de unos cuatro individuos que formaban el auditorio. Luego bajó el orador como corrido. Parecía más bien como un delincuente que es perdonado en el momento de la ejecución y que con paso irresoluto desciende del patíbulo, al lado del verdugo, para confundirse con la muchedumbre que le contempla en la plaza, ávida de sangre.

Nosotros nos explicamos muy bien la difícil situación en que las circunstancias han colocado al Licenciado Faerron, como por un sarcasmo del destino.

Faerron sabe, como nosotros, que

su señor padre, en cierta ocasión que jamás olvidaremos, nos trató de patanes en el recinto del Congreso, tan sólo porque con sobrada justicia pedíamos una mejora útil y necesaria, la división de esta provincia en dos circuitos judiciales. Federico Faerron procedía así, nos insultaba de esa manera tan grosera, porque sabía perfectamente bien que esa mejora pública iba contra su bolsillo de tinterillo, y la lucha por la vida es una ley general que se impone en toda la escala animal. Al partir de esa fecha, la popularidad de los Faerron se desvaneció como el humo, popularidad que jamás reconquistaron y mucho menos con el insulto, por eso el pueblo de Santa Cruz, y el de Nicoya, miran con desprecio y con marcado desdén, la intervención de estos señores en la actual contienda política. Todo el mundo les vuelve la espalda.

Corresponsal.

Aviso

Que don Emilio García Sánchez se ha retirado de la casa «Alberto Fait y Compañía» establecida en esta ciudad, y de la que fué empleado; y ahora el señor García trabaja por cuenta propia, habiéndosele cancelado el poder general que tuvo de la exoesada casa.

JUAN FAIT

Apoderado general de «Alberto Fait & Co.»

Casa de alquiler

En mi concepto de depositario judicial por ahora, de la casa esquina situada frente al «Recreo» y que es la misma que se disputa Rafael Gutiérrez Urtecho y Pedro Vargas, aviso al público, que se alquilan todas las piezas que se encuentran desocupadas, á precios sumamente módicos. Advierto también que la casa toda será reparada hasta dejarla en buen estado de servicio, lo mismo que las cocinas, baño, excusado & c. Entenderse con el infrascrito en su oficina, ó con don Francisco Luis Enriquez en esta ciudad.

D. Enríquez.

**HACHEROS
LABRADORES!**

Se necesitan inmediatamente cincuenta buenos hacheros y labradores para un corte de maderas. Para informes dirigirse á

MAX. DIERMISSE

Puntarenas.

Cosas de la Política

El Hotel Internacional de Puntarenas, no fué vendido ni se vende. El propietario, complacido con su numerosa clientela ha introducido en este establecimiento, importantes mejoras. — Lo esmerado del servicio y la envidia han hecho creer que los precios son altos.

VEASE LA TARIFA

Cuartos á la calle una sola persona, por día..... \$ 0.50
Cuartos á la calle dos personas en él mismo cu..... \$ 3.00
Cuartos interiores una sola persona por día..... \$ 3.00
Cuartos interiores, dos personas en él, cu..... \$ 2.50
Desayuno..... \$ 0.25
Almuerzo ó Comida..... \$ 1.25
Cama, una noche..... \$ 1.00
Baño de asepección, gratis para los clientes—Hielo constantemente.

Pensionistas—Precio convencional

El Propietario
FERNANDO MAGRI

**ASEKRADEKA á VAPOR
PEDRO CANALE y Cía.**

ESTABLECIDO EN EL ESTERO DE PUNTARENAS

Compra y venta de maderas de varias calidades.

Venta al por mayor y al detal. Tucas de Caoba, Jenísaro, Cedra, Pochote etc. Venta de tablas, tablones, reglas, alfajías y soleras de toda clase y dimensiones. Madera acepillada en tablones para pisos. Tabla de forro traslapada ó con cordón para cielo raso. Molduras y cornisa de varias clases.

Contando ahora con hábil personal, puede satisfacer el capricho de cualquier artesano delicado.

Gran reducción de Precios. Se encarga de cualquier clase de construcciones.

**La Ciudad de
LONDRES**

A. ASCH & BROS
EN SAN JOSE

con sucursales en Limón, Cartago y Puntarenas

En esta ciudad frente al Club, entre la Eureka y la Policía. Se vende al detal y por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golte de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía, durante el mes de Agosto de 1909.

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS, BALLENA Y BOLSON CON ESCALA EN MANZANILLO Y HUMO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO

FECHAS	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Ballena	Salidas de Manzanillo (Retorno)	FECHAS	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)	FECHAS	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Lunes 2	7 p. m.	11 p. m.	6 a. m.	1 p. m.	Miér. 4	9 p. m.	1 a. m.	7 a. m.	1 p. m.	Viernes 13	5 a. m.	9 a. m.	12 a. m.	4 p. m.
Viernes 6	10 p. m.	2 a. m.	9 a. m.	4 p. m.	Jueves 12	2 a. m.	6 a. m.	12 m.	6 p. m.	Id 27	4 a. m.	8 a. m.	11 a. m.	3 p. m.
Martes 10	1 a. m.	5 a. m.	12 m.	7 p. m.	Jueves 19	8 a. m.	12 m.	6 p. m.	12 a. m.					
Sábado 14	4 a. m.	8 a. m.	3 p. m.	10 p. m.	Jueves 26	1 a. m.	5 a. m.	11 a. m.	5 p. m.					
Martes 17	7 a. m.	11 a. m.	6 p. m.	1 a. m.										
Viernes 20	9 p. m.	1 a. m.	8 a. m.	3 p. m.										
Lunes 23	11 p. m.	3 a. m.	10 a. m.	5 p. m.										
Sábado 29	3 p. m.	7 a. m.	2 a. m.	9 p. m.										
Martes 31	9 a. m.	10 a. m.	5 p. m.	12 a. m.										

OBSERVACIONES:

- 1ª—No se embarcará carga sin estar satisfecho su flete.
 - 2ª—Los garrafones serán transportados sin responsabilidad por parte de la empresa, en caso de fractura
 - 3ª—Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad, el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
 - 4ª—Solamente se recibe equipaje, hasta las 4 p. m. del día de salida de los vapores.
 - 5ª—Los tiquetes deben comprarse con anticipación á la hora de salida de los vapores en la Agencia, Ferreteria del señor Héctor Esquivel cerca al Muelle del Estero.
- LEÁSE.—Las horas de llegada y salida á los puertos de escala son aproximadas.

ATENCIÓN:—Se suplica á los pasajeros que no ofrezcan licor á los empleados de á bordo.
El pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo tiquete, pagará un recargo del 50-p00.

TARIF de pasajes y fletes

Pasajeros	del 1º á Ballena Bebedero y Puerto Jesús	\$ 1.8 00
id "	2º "	2 00
id "	1º á Manzanillo	2 00
id "	2º "	1 00

Por quintal de carga, á Ballena, Bebedero y Jesús	Cl. 50
carga á Manzanillo	,0.40
garrafon lleno (15 litros á	,0.50
vaoso á Bebedero y Jesús	,0.25
cada pié cúbico á	,0.25
montura	,0.25
cuero, de res	,0.25

Tib. El Pacifico

LA EMPRESA